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Par le Président du Comité Départemental du Gard 

Des Médaillés de la Jeunesse, des Sports  

et de l’Engagement Associatif 

 

 

 !  
 

Elle nous apportera ses joies, ses émotions, ses déceptions, ses surprises. Autant d’états d’âmes propres aux événements planétaires 

d’envergure, aux grandes messes du sport. Je vous souhaite de vibrer au rythme des compétitions auréolées des valeurs symbolisées 

par les anneaux de l’olympisme.  

 

Je souhaite qu’en ces années marquées par les conflits entre des pays pas si loin que ça de nos frontières, marquées par les troubles 

et les émeutes qui ont trop souvent secoué notre pays, que l’été olympique puisse être une trêve. Je souhaite qu’il soit un modèle de 

paix avec l’espoir de ne plus voir la violence, les agressions en tous genres et la criminalité, faire la une des actualités. Je souhaite 

que la sérénité règne, que notre univers de vie soit un environnement paisible.  

J’émets ces souhaits sans être dupe de ce qu’est la réalité. 

 

Pour le Comité Départemental des Médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l’Engagement Associatif, 2024 sera la fin du mandat 

de l’équipe dirigeante actuelle que j’ai eu le plaisir et l’honneur de présider. Par tradition, par les statuts qui nous régissent, l’année 

olympique est l’année des élections, un nouveau comité exécutif sera formé pour assurer la continuité du développement fortement 

engagé, pour poursuivre les actions mises en place, construites et pérennisées, qui ne demandent qu’à vivre avec la même intensité.  

 

Beaucoup de voies novatrices ont été tracées, j’émets d’autres souhaits : Que nos successeurs poursuivent avec un dynamisme 

soupoudré de sagesse ce qui a été créé et instauré; qu’ils n’oublient jamais qu’ils ont pour mission première de rester à l’écoute des 

médaillés et des sympathisants adhérents du Comité Départemental ; qu’ils mettent les mêmes efforts au service de la 

communication et de la reconnaissance de notre structure départementale; qu’ils aient à cœur de porter haut les valeurs de la médaille 

et celles de la Fédération Française des Médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l’Engagement Associatif comme nous venons de 

le faire. Je souhaite que le comité du Gard conserve le rayonnement qu’il connait, qu’il conserve le rang qu’il occupe dans la vie du 

département. 

 

Très sincèrement, je souhaite bonne route, bonne chance et réussite à la nouvelle équipe, au nouveau Président qui va me succéder. 

Je ne brigue pas un nouveau mandat, je ne me représente pas aux élections d’avril prochain. Avec sérénité, avec le sentiment d’avoir 

eu la chance d’avoir pu accomplir du travail à la Présidence, pour le bien du Comité Départemental, avec et grâce à mon équipe, 

mes collaborateurs, mes amis. Je quitte la fonction la tête haute, fier de la richesse de ce qui nous a été permis de réaliser.  

Comme j’aime à le faire, je laisse parler mon cœur en ces mots : Ça n’a été que du bonheur !

 

Bonne et heureuse année olympique à tous, à vos familles, à vos proches. 
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Président du Comité Départemental du Gard  

des Médaillés de la Jeunesse, des Sports  

et de l’Engagement Associatif 

      
 

  

Eddy MITCHEL chante :

. 

C’est ma chanson de l’année, car m’y voici arrivé, je suis dans 

la dernière ligne droite de mon mandat de Président. J’aborde 

les quatre mois qu’il me reste à assurer, avec mon équipe, la 

destinée du Comité Départemental du Gard des Médaillés de la 

Jeunesse, des Sports et de l’Engagement Associatif. Fin avril 

2024, après l’avoir représenté au Congrès National de Vannes 

de notre fédération.  

Nous tiendrons notre Assemblée Générale élective à Nîmes 

samedi 27 avril 2024. Nous présenterons le bilan de l’exercice 

2023 avant de céder la place à la nouvelle équipe qui se mettra 

en place suivant la procédure habituelle, conforme à nos statuts : 

Une fois le nouveau Comité Directeur constitué suivant un vote, 

il se réunira pour élire à son tour le nouveau Président qui se 

présentera à nous dès son élection.  
 

Fidèle à mon annonce faite il y a un an, je ne serais pas candidat 

à un nouveau mandat. Si souvent questionné, je mesure le devoir 

de vous en livrer les raisons. D’abord je veux rassurer, je ne suis 

pas malade, je quitte la fonction de Président ni saturé ni aigri, 

je ne vous abandonne pas. Je reste adhérent actif et à l’écoute du 

Comité du Gard, prêt à apporter mon aide ponctuellement sans 

gêner le travail de la nouvelle équipe.

Voici les trois raisons qui motivent ma décision : 
 

Comme vous le savez, j’ai une fonction d’arbitre 

international à la Fédération Française d’Athlétisme et d’autres 

activités dans l’événementiel auxquelles je dois consacrer du 

temps pour les déplacements et pour le travail. Ces dernières 

années, il m’a été délicat de concilier ces fonctions et celle de 

Président du Comité Départemental du Gard des médaillés. La 

compréhension et la disponibilité de mes vice-présidents l’ont 

rendu possible, merci à eux. 
 

Voici la deuxième raison : Je souhaite profiter de ma jeunesse 

relative et des quelques dizaines d’années qui me restent à vivre 

pour me consacrer à ma passion pour la plantation et la culture 

des plantes et des arbres méditerranéens dans le Gard. 

 

La troisième est très simple : Bénévole très actif depuis 52 ans, 

si souvent surchargé car entreprenant, il m’est apparu légitime 

de relâcher encore un peu plus de pression pour consacrer enfin 

du temps à ma famille, à ma conjointe Maryse que j’ai 

naturellement enrôlée dans l’aventure du dévouement au service 

du Comité Départemental du Gard. Maryse a été précieuse par 

ses compétences comme par sa passion pour l’engagement 

associatif, toujours souriante et efficace pour assurer la direction 

de la communication comme une professionnelle, ainsi que pour 

bien d’autre tâches qu’elle a eu à assurer. Je la remercie 

chaleureusement pour son aide. Comprenez que je lui dois bien 

cette pause murement réfléchie. 

C’est l’heure du bilan  

« Merci à mes collaborateurs, mes amis » 
 

Le travail accompli est considérable. Je le sais, j’en perçois tous 

les jours les signaux significateurs. Après l’intérim de fin 2019, 

lorsque l’équipe dirigeante actuelle a été mise en place, j’ai 

présenté les nouveaux objectifs au cours du premier Comité 

Directeur que j’ai présidé. Je sais que peu de monde pensait 

qu’ils étaient réalisables. Non seulement nous l’avons fait, mais 

très vite, en temps réel dès la prise de décision. Lorsque j’ai 

présenté la méthode de travail et le système de fonctionnement 

de la structure dirigeante que je souhaitais installer, j’ai entendu 

les immanquables fameux conseillers comploteurs de couloirs, 

faire des messes basses du genre : « On ne peut pas gérer ainsi 

… Il ne faut pas pratiquer l’ouverture, ne pas faire venir de 

nouvelles têtes sympathisantes… ». Si j’avais cédé aux petits 

complots et aux manipulations, les : Justine LANGLADE ; 

Maryse MARTIN ; Maryse LEPAGE-FROMENT ; 

René DUMALLE, ne seraient pas avec nous, ils ne seraient pas 

les dévoués, actifs et merveilleux serviteurs de notre comité 

départemental qu’ils sont avec dynamisme et fidélité, je crois 

même, avec plaisir. Je les remercie très sincèrement pour leur 

confiance, pour leur travail, pour leur bonne humeur. Ils ont 

permis de rajeunir les cadres, de dépoussiérer la structure, d’en 

accélérer le développement. Trop anciens et inadaptés à notre 

époque, nos statuts ne le prévoyaient pas, la fédération oui. La 

nouvelle équipe saura s’attaquer à leur rénovation de fond en 

comble.  

Il était une véritable gageure de mettre en place quatre 

« Conseillers auprès du Président », à la manière du 

Le Mot du Président 
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fonctionnement des cabinets de direction en 

entreprise, à celui des postes à responsabilités. 

« Les anciens » ont constitué ma garde 

rapprochée avec des fonctions attitrées bien 

définies, taillées sur mesure, dont il ont su être 

dignes, efficaces. Cette structure a donné 

entière satisfaction, une merveille. Tant leur 

mérite est grand, je ne manque jamais de les 

remercier et de les mettre à l’honneur. Ils le 

méritent, je sais combien ils ont assuré, 

combien ils ont été performants dans leurs 

missions pour me conseiller certes, pour me 

renseigner, pour me préserver lorsqu’il y en 

avait le besoin. Tous ont été des collaborateurs 

de confiance, des camarades, des amis 

agréables à consulter et à retrouver : Pierre 

LEMAIRE ; Georges COLOMBANI ; 

Phillipe MAUREL ; René DUMALLE, je 

vous apprécie. Du fond du cœur je vous 

remercie. Quel bonheur et quelle chance pour 

le Président que je suis de bénéficier de vos 

compétences, de vos expériences !  

A ces quatre mousquetaires, je veux associer le 

duo indispensable pour jouer juste. A l’image 

de la charnière des N°9 et N°10 en rugby, qui 

orientent le jeu derrière la mêlée, ces rouages 

essentiels du bureau du Comité Départemental 

sont : le Secrétaire Général Gérard ESPIE et le Trésorier 

François NOËL, des bons, des fidèles eux aussi. Merci les amis 

pour votre travail réalisé avec le plus grand sérieux et une 

rigueur nécessaire sans vous séparer de votre bonne humeur. 
 

Les priorités nouvelles sont devenues réalités 
 

Comme je l’ai déjà écrit et expliqué, durant mon mandat, j’ai 

proposé de sélectionner des axes de développement afin de ne 

pas rester à ronronner entre nous, de ne pas nous jeter de partout 

en soupoudrant au coup par coup sans impulser une véritable 

reconnaissance à un secteur méritant du département. Ainsi 

nous avons défini les axes des actions à mener que nous avons 

mises en place et pérennisées à la vitesse d’un cheval au galop. 

Je le répète, le développement a été considérable, depuis 2019 

nous nous sommes appliqués à faire rayonner au plus haut 

l’image et la reconnaissance du comité départemental du Gard 

des médaillés, dans la vie du département bien-sûr, mais aussi 

auprès des autres régions, auprès de la Fédération Française des 

Médaillés. Nous sommes connus et reconnus, nous sommes 

respectés, les valeurs de la médaille également. Nous sommes 

de plus en plus souvent invités aux cérémonies officielles et 

nous nous sommes toujours efforcés d’être présents. 

Je veux citer : 
 

Le partenariat avec les sapeurs-pompiers 
 

Le SDIS 30nous permet de mettre à l’honneur les sapeurs-

pompiers, de participer aux cérémonies, ceci grâce à notre 

principal interlocuteur et ami, le Lieutenant-Colonel 

Eric AGRINIER. Plus récemment des accords ont été passés 

avec l’UDSP 30 (Union Départementale des Sapeurs-pompiers) 

et son Président Richard DI GUISTO, pour un partenariat 

visant à récompenser le bénévolat accompli par les sapeurs-

pompiers du Gard dans le milieu associatif de la corporation ou 

dans leur vie privée. 
 

 

Cérémonie des  

Trophées Mondiaux du Bénévolat 
 

Tous les ans nous avons organisé la cérémonie de remise des 

Trophées de la Journée Mondiale du Bénévolat, la rendant de 

plus en plus prestigieuse. Celle de Nîmes coorganisée avec la 

Ville de Nîmes, est devenue un rendez-vous annuel très 

apprécié ; celle de Saint-Christol-Lez-Alès de décembre 2022 a 

également connu un succès remarquable. 
 

Les anciens-combattants 
 

Dans le but de mettre en valeur la citoyenneté, le souvenir de 

l’histoire de la nation et les actions de bon patriote, la distinction 

des dirigeants bénévoles des associations des anciens-

combattants est devenue une de nos priorités. Sous l’impulsion 

de René DUMALLE, conseiller en charge de ce secteur 

d’activités, il a été possible de sélectionner un bon nombre 

d’entre eux pour instruire des dossiers de demandes de médailles 

ministérielles. Le 2 novembre 2023, lors de la cérémonie 

d’hommage aux morts pour la France organisée par notre ami 

Dominique RASCHELLA, Président Départemental de l’UNC 

(Union Nationale des Combattants) dans la Crypte de l’Eglise 

abbatiale de Saint-Gilles, j’ai pu constater leur fierté à porter 

notre médaille en cérémonie, médaille associée comme il se doit 

aux autres distinctions. Là aussi nous avons réalisé un immense 

travail en peu de temps, en partant du néant. 
 

LE Handisport 
 

Grâce à Georges COLOMBANI, la proximité avec l’univers 

handisport a été poursuivi, car déjà très bien traité par les 

équipes qui nous ont précédé. Le club de danse de Justine 

LANGLADE « Scène et partage » associe des danseurs 

professionnels valides et des danseuses et danseurs en situation 

de handicap. Ces derniers s’entrainent comme des sportifs de 

haut niveau pour préparer le gala annuel, un spectacle de qualité. 

Photo : Avec le Président de l’Union Départementale des Sapeurs-

pompiers Richard DI GUISTO ; le Vice-Président de l’UDSP30 

Philippe CANIZARES après une matinée de réunion avec les 

dirigeants de l’UDSP 30. 
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Grâce à Justine, les acteurs ont été mis à l’honneur et 

récompensés lors une cérémonie spécifique à Avignon. 
 

Le secteur Social 
 

Le secteur social a été placé sous ma responsabilité directe pour 

avoir un regard rapide et une réactivité optimum. Il a été très 

actif durant les années COVID, surtout durant les périodes de 

confinement, en assurant le lien avec les adhérents, en étant à 

l’écoute des situations des plus nécessiteux. Le comité du Gard 

a été généreux envers Michel MORANTE et sa famille lorsque 

notre ancien Président a été touché par le destin, en lui octroyant 

une aide financière d’un montant correspondant quasiment à 1/3 

de notre budget annuel, en obtenant une autre aide financière 

importante de la Fédération Française des Médaillés JSEA. 
 

Reconnaissance et soutien des  

traditions camarguaises 
 

J’ai toujours annoncé mon souhait d’intervenir pour la 

reconnaissance et la défense des traditions « Gard et 

Camargue », richesse économique et touristique et notre 

territoire. Je juge logique de nous intéresser à celles et à ceux 

qui ont pour passion de les promouvoir et de les faire vivre, d’en 

conserver le souvenir et de transmettre ces valeurs de génération 

en génération. Grâce au vice-président Philippe MAUREL, 

nous avons planté les premières banderilles en mai 2022 par le 

contact auprès des manadiers, je pense au regretté 

Xavier GUILLOT, directeur du Mas Méjanes, la manade de la 

famille Paul RICARD. Ce n’est qu’en 2023 que nous avons pu 

concrétiser cet objectif en organisant la cérémonie de 

récompense des gardians et des manadiers de la Manade du 

Rhône le 21 octobre 2023, en lui donnant un retentissement de 

grande envergure. C’était une première dans le milieu des 

manades, nous avons mis en place et présenté un modèle de 

cérémonie qui devrait se perpétuer en d’autres lieux d’activités 

des traditions gardoises où le bénévolat est très actif : Les clubs 

taurins ; les associations de sauvegarde des traditions, costumes, 

culture… Nous l’avons fait grâce à mon amitié avec mon 

collègue Président du comité de Vaucluse Gérard CHIOUSSE 

et à son lien de parenté avec le manadier Michel FOUQUE, que 

je remercie pour son accueil, pour sa gentillesse. Grâce à ces 

deux amis, nous avons mis à l’honneur six gardians et 2 

manadiers, puis orchestré une rencontre entre les élus et les 

acteurs des traditions taurines. 
 

Le sport, principale ligne d’intérêt 
 

Le sport est toujours une de nos principales sources 

d’actions dans le plus grand nombre de disciplines, du fait de 

l’origine de la médaille uniquement consacrée au sport jusqu’en 

2014, date de son extension à l’ensemble du monde associatif. 

C’est notre préoccupation première : le rugby ; le tennis de 

table ; la boxe française ; le sport santé ; l’athlétisme et la course 

à pied ; le football ; le cyclisme ; la plongée subaquatique ; le 

golf ; le handisport ; le sport adapté ; la course camarguaise ; les 

rollers … Ont été mis à l’honneur. 
 

Soucieux de l’intérêt des adhérents 
 

J’ai continuellement été dans le suivi des dossiers de nos 

adhérents pour proposer à l’échelon supérieur de la médaille 

ceux qui était toujours en activité et en situation de mériter 

l’avancement. En ce point je suis fier d’avoir pu obtenir l’or, 

l’argent ou le bronze pour ceux qui avaient été totalement 

oubliés. 
 

La communication  

rouage essentiel du développement 
 

En ce domaine où le Comité n’était pas bon, le comité du Gard 

a connu une avancée gigantesque. Du ronronnement avec de 

simples constats épisodiques en réunion du Comité Directeur, je 

me souviens entendre Philippe MAUREL prôner l’importance 

de la communication. Depuis, elle a été prise en compte de 

manière professionnelle et super-dynamique par les bénévoles 

que nous sommes. J’en ai été le vice-président en charge du 

secteur au cours du mandat précédent avant de faire la passe à 

Maryse LEPAGE. Vous en mesurez les résultats.  
 

 

Le magazine « La Lettre du Comité » 
 

En créant la version actuelle de notre magazine « La Lettre du 

Comité », j’ai pu développer ma passion pour l’édition, pour la 

conception de « A à Z » des publications. C’est pour moi une 

passion grâce à une maitrise des outils informatiques issues des 

acquis de mon activité professionnelle, de mon expérience de 

rédacteur en chef de magazines de la Fédération Française 

d’Athlétisme ou de mes anciennes associations sportives. Par 

ailleurs, très présent au cœur des rendez-vous de l’événementiel 

sportif en France et au-delà, j’ai pu emmagasiner une expérience 

que j’ai eu plaisir à utiliser dans le Gard au service du Comité 

Départemental que je préside. Je peux avouer que la 

communication est mon domaine de prédilection qui a pu servir 

à son développement. Ma compagne Maryse LEPAGE a pris 

la suite avec brio, ses compétences professionnelles et son sens 

aigue du relationnel ont permis de multiplier les contacts, les 

invitations, les activités de terrain, la maitrise des cérémonies le 

plus prestigieusement possible avec l’organisation des 

retombées médiatiques. Là aussi, vous avez certainement 

apprécié l’avancée que nous venons de connaitre.  
 

Reconnaissance nationale : 

Rédacteur du magazine national « Le Médaillés » 
 

Devenu une référence, notre département a été sollicité fin 2019 

pour que j’entre au comité de rédaction du magazine national 

« Le Médaillé » de la Fédération Française des Médaillés de la 

Jeunesse, des Sports et de l’Engagement Associatif sous la 

Présidence du regretté Gérard DUROZOY, devenu un ami. 

Sous la direction de la vice-présidente de la fédération de 

l’équipe précédente, Mme Micheline SAFFRE, en étroite 

collaboration avec le concepteur graphiste professionnel 

Olivier BELLET. J’y ai apporté tout mon savoir, j’ai sollicité 

le réseau personnel de mes amis idéalement placés, j’y ai 

déployé beaucoup d’énergie, beaucoup trop. J’y ai accordé une 

somme d’heures de travail incroyable, avec à l’esprit que cette 

contribution au niveau national allait m’apporter de belles 

satisfactions personnelles tout en soignant les intérêts du Comité 

Départemental du Gard. De 2019 à 2022, j’ai pu faire bénéficier 

notre département d’une place constante et généreuse dans les 

multiples articles que j’ai eu à rédiger et à signer. J’ai eu le 

plaisir et l’honneur d’être rédacteur du magazine national, de 

travailler en équipe dans le respect et la confiance. J’ai été 

conduit à monter entièrement certains numéros, allant des textes 

à la production des photos, jusqu’à concevoir intégralement 

l’édition consacrée au reportage sur les Jeux Olympiques de 

Tokyo. De cette aventure au comité de rédaction du magazine 
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national, il en reste une amitié entre nous : Colette 

DUROZOY ; Micheline SAFFRE ; Olivier BELLET. Il en 

reste le souvenir d’une tranche de vie agréable et enrichissante. 
 

Nos Réunions décentralisées 
 

J’ai souhaité innover, soigner la cohésion en organisant des 

réunions décentralisées où travail et convivialité faisaient bon 

ménage : Arpaillargues au pays d’Uzès chez le Trésorier 

François NOËL ; Anduze grâce à Pierre LEMAIRE, après 

une réunion en mairie de Boisset-et-Gaujac ; Bernis grâce à 

Maryse MARTIN ; chez moi à Redessan ; à la Manade du 

Rhône… Toujours suivies d’un bon repas que nous avons 

partagé ensemble dans la bonne humeur, après avoir planché sur 

l’ordre du jour. 
 

Bonne route au Comité Départemental du Gard 
 

Nous n’avons pas ménagé nos efforts, l’équipe a été performante 

tout en conservant un franc esprit de camaraderie, une amitié, 

une bonne entente, je suis fier d’en avoir été le chef d’orchestre. 

Je suis un Président heureux d’avoir pu instaurer cette ambiance, 

je suis fier d’avoir pu développer mes idées pour le bien général, 

pour essayer de produire une image plus jeune et plus moderne. 

Je le dois à la confiance que vous m’avez accordée, sans vous je 

n’aurais jamais pu le faire. 
 

Je souhaite bonne chance et bon courage au prochain Président, 

je passe la main et je lui donne les clés d’un Comité 

Départemental au maximum de son rayonnement, en bonne 

santé et en développement optimal. Je lui souhaite de poursuivre 

sereinement dans le bon sens. Je termine en reprenant les paroles 

de la chanson d’Eddy MITCHEL, écrites par les auteurs-

compositeurs Lucien MOINE et Pierre PAPADIAMANDIS, 

qui ont fait le titre de ce message : 
 

 « C'était la dernière séquence, c'était sa dernière séance, et le 

rideau sur l'écran est tombé ». 
 

Toute ma vie, dans les nombreuses fonctions que j’ai eu à 

assurer, j’ai veillé à arrêter avant d’être catalogué comme un 

« Vieux con », ça m’est en permanence apparu comme 

important, je ne pouvais pas déroger à ma règle de vie. 
 

J’ai le sentiment d’avoir proposé un mandat qui fera date. Pour 

ce qui est de sa qualité, de la qualité de mon travail de Président ; 

la réponse appartient à nos adhérents, elle vous appartient. De 

tout mon cœur et très sincèrement, je souhaite bonne route au 

Comité Départemental du Gard auquel je reste attaché et 

adhérent. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Photos :  

Nos deux amis, adhérents 

du Comité Départemental 

du Gard, médaillés de la 

médaille ministérielle de 

bronze : 1- René Dumalle, 

médaille remise par Gérard 

Blanc et Muriel 

Dherbecourt, Conseillers 

Départementaux. 

2- Serge Defoy, médaille 

remise par 

Muriel Dherbecourt, 

Conseillère Départementale 

et le Député du Gard 

Yoann Gillet ; 3 – La table 

des récompenses : 

Médailles, diplômes, 

trophées, remis le 21 

octobre 2023. 

 

2 

3 

1 



 

8 
 

 

 

 

Directrice de la Communication 

Rédactrice en cheffe de La Lettre du Comité 

 

Dans son article, notre 

Président Pierre 

Mournetas vous a dressé 

le bilan de toutes les actions menées depuis deux ans. Très 

nombreuses, elles s’articulent autour de trois axes majeurs, 

suivant en cela les directives de nos Ministères de tutelle qui 

nous demandent de privilégier la reconnaissance de 

l’engagement associatif : les sapeurs-pompiers, les anciens 

combattants, et les associations à vocation sociale et culturelle. 

J’oserais dire qu’il ne s’agit là que de la partie émergée de 

l’iceberg ! En effet, tous ces évènements, toutes ces 

manifestations, n’ont été rendus possible que grâce à un travail 

de fond permanent, qui nous vaut maintenant une 

reconnaissance des élus et des personnalités. Je vous citerai à 

titre d’exemple la cérémonie du 21 octobre à la manade du 

Rhône : la décision en a été prise début juillet 2023, les premiers 

contacts avec les élus ont été pris immédiatement après, et les 

réunions, les contacts avec les parties prenantes se sont 

enchaînés tout l’été et l’automne. Mais la mise en œuvre de cette 

organisation a été rendu possible par un travail encore plus en 

amont : la rencontre avec le monde de la bouvine et des 

manades, dont la manade Paul RICARD, domaine de Méjanes, 

dans la période avant Covid, les relations pérennes établies avec 

les élus locaux et régionaux… 

De nouvelles orientations de notre politique de reconnaissance 

du bénévolat se préparent des années à l’avance, nous avons 

ainsi posé les premiers jalons d’actions d’envergure pour le 

futur, qu’il sera possible pour les dirigeants du Comité gardois 

des Médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l’Engagement 

Associatif de poursuivre. 
Voici les principales orientations envisagées, et les actions déjà 

réalisées : 

1. Reconnaissance du mérite du monde militaire  
 

En effet, tout comme les pompiers, ou d’autres corps publics, les 

militaires hors de leur service encadrent fréquemment les jeunes 

dans leurs activités sportives ou culturelles, ils s’engagent dans 

la défense des valeurs républicaines auprès des jeunes 

collégiens, par exemple. Il nous apparaît de notre devoir de les 

mettre à l’honneur. Notre rencontre avec le lieutenant-colonel 

VALET au Camps des Garigues cet été, puis notre présence au 

Pont du Gard à la cérémonie de passation de pouvoirs entre le 

lieutenant-colonel VALET, nommé au 4ème régiment du 

matériel à Saint-Césaire, et le lieutenant-colonel Pascal 

MEUNIER, nous a permis de poser les premiers jalons pour la 

récompense des militaires méritants.       
 

2. Reconnaissance du mérite des gendarmes 
 

Dans la même optique, nous nous sommes rapprochés de la 

gendarmerie et avons participé aux manifestations de la Sainte 

Geneviève, sainte patronne des gendarmes, honorée lors d’une 

grand-messe en la cathédrale de Nîmes le 24 novembre, 

célébration suivie d’une réception à l’Hôtel de Ville en présence 

du maire Jean-Paul FOURNIER, du préfet Jérôme BONET, du 

Général Éric CHUBERRE, commandant du groupement de 

gendarmerie départementale du Gard, du sénateur Laurent 

BURGOA, et du député Yoann GILLET.  
 

3. Elargissement de la reconnaissance des acteurs 

culturels et patrimoniaux 
 

Notre entrée dans ce secteur a été fracassante, grâce au coup 

d’éclat réalisé à la manade du Rhône, où une dizaine d’élus 

(député, conseillers départementaux et maires) ont participé à la 

récompense des manadiers, des gardians bénévoles, à la remise 

de trois médailles ministérielles, puis à un débat avec le monde 

de la bouvine pour les écouter et leur rapporter leurs actions en 

faveur de la défense des traditions camarguaises. A cette 

occasion, nous avons été sollicités par les clubs taurins qui 

souhaitent que nous récompensions également leurs bénévoles. 

C’est vers tout le monde de la bouvine que nous devons élargir 

nos actions. N’oublions pas non plus les autres manades 

gardoises, des plus célèbres aux plus humbles, qui toutes 

œuvrent pour la sauvegarde de notre culture dans le respect, si 

ce n’est l’admiration et l’amour, du taureau ! 
 

Conserver en vie notre culture passe aussi par la reconnaissance 

des acteurs bénévoles des arts et des lettres. Nous avons souhaité 

mettre en lumière cet engagement, et avons pris date à plusieurs 

reprises avec ses acteurs, souhaitant développer encore 

davantage nos actions dans cette direction : 

• Récompense des danseurs handicapés et de leur association 

« Scène et partage ».  

• Inauguration des expositions sur la défense du patrimoine à 

Montfrin, puis de l’artiste Y. CHIDA au Pont du Gard. 

• Participation à la cérémonie de remise de la Cigale d’argent 

à Mireille RIBES à Fourques le 26 novembre 2023.  

 

Le mot de la rédaction 
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Sans présager de ce que sera l’avenir, les fondations 

d’orientations nouvelles et prometteuses ont été bâtie pour 

récompenser et mettre à l’honneur les acteurs bénévoles de notre 

société. Comme l’a été rappelé par les félibres fourcatins, la 

transmission n’est pas passéiste, c’est connaître le passé pour 

bâtir le futur, et notre rôle est d’honorer et mettre en lumière ces 

milliers de bénévoles qui, finalement, nous guident vers 

l’avenir. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

  

 

 

 

 

La cérémonie était lancée alors que les premiers rayons d’un soleil annonciateur d’une belle journée pointaient, c’était une lucarne 

de beau temps en des temps de météo tourmentée. C’était samedi matin 21 octobre à la Manade du Rhône, dans la Gard au nord de 

Beaucaire, sur la route d’Avignon, entre deux cours d’eau, le Rhône et le Gardon. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les cavaliers abandonnent le troupeau et se dirigent droit vers l’espace d’accueil pour saluer les 150 convives. Majestueux sur son 

superbe cheval blanc, le manadier Michel FOUQUE lancera la journée par quelques mots de bienvenue, une présentation du domaine 

suivie des éloges aux gardians : « Personnels bénévoles souvent oubliés, qui méritent d’être récompensés. Ils sacrifient leur vie 

privée et leur vie familiale pour la manade. Sans amateurs, c’est compliqué pour nous. C’est la première fois que l’on récompense 

les gardians, ça nous tient à cœur ». 

Comités Départementaux 
Gard & Vaucluse 
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Le 3 juillet 2023, deux amis Gérard CHIOUSSE et 

Pierre MOURNETAS, Présidents des Comités Départementaux 

des Médaillés de Vaucluse et du Gard, en totale communion 

avec le manadier Michel FOUQUE, ont décidé de récompenser 

le bénévolat très présent dans la vie et dans les travaux des 

manades. Ils ont choisi d’unir leurs efforts pour réussir le défi 

qu’ils viennent de se lancer : Une co-organsiation de deux 

comités départementaux appartenant à deux régions différentes. 

Le Président de la région Sud, Provence-Alpes-Côte d’Azur, 

Jacques NICOLAI était présent, pris par des obligations 

Bernard DINNAT Président de la région Occitanie était excusé. 

Les personnalités étaient nombreuses pour participer à cette 

« Première », le Député du Gard Yoann GILLET, les 

Conseillers Départementaux du Gard Muriel DHERBECOURT 

et Gérard BLANC ainsi que les maires des villes voisines du 

Gard et des Bouches du Rhône, lesquels remettront médailles, 

trophées et diplômes. La volonté d’en faire une manifestation de 

prestige, d’y faire cohabiter la solennité protocolaire avec la 

convivialité, a demandé une importante somme de travail depuis 

l’été, pas mal de réunions et de contacts directs avec les élus, 

afin de rassembler une assistance marquante, pour présenter un 

programme intéressant avant de faire vivre un apéritif orchestré 

en  une rencontre entre les élus, les manadiers et les gardians, les 

clubs taurins, les acteurs de la sauvegarde des traditions 

camarguaises. Un repas traditionnel, la célèbre gardiane 

provençale de taureau a été partagée par 80 convives à la table 

des gardians de la Manade du Rhône.

 

Récompense des gardians et des manadiers 

Six gardians avaient été sélectionnés pour être mis à l’honneur 

lors de la remise de la médaille « Gard & Vaucluse » du Mérite 

Départemental JSEA : Sébastien DUCEL, Fabrice ROUSTAN, 

Lilian MARTINEZ, Mattéo DUBRESSON, Jean-François 

PERE et Jean-Robert OLIVA. Les manadiers Michel FOUQUE 

et Jean-Claude APPLANAT ont reçu un trophée d’honneur qui 

marquera l’excellence de la gestion de l’élevage et sa réussite en 

compétition, à l’image de la 2ème place obtenue par Quintus, un 

des champions des taureaux du site, à la Cocarde d’or d’Arles, 

la ville voisine.  

En leur honneur, entouré de deux arlésiennes en tenue 

traditionnelle, Mmes ARMAND et MAUREL, le chanteur 

gardois Roger ARMAND a chanté l’hymne provençal, la 

Coupo Santo, repris en cœur par l’assistance. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Photos : -1 : Les gardians et les manadiers de la Manade du Rhône : 2 : Serge DEFOY et René DUMALLE médaillés 

de bronze – 3 : Discours de Gérard Blanc Conseiller Départemental du Gard – 4 : France DHOLANDER médaillée 

de bronze, distinction remise par René REBOUL, Président de l’OMS d’Alès, diplôme remis par Julien SANCHEZ, 
Maire de Beaucaire, pose avec Tristan MOURIC (Comité de Vaucluse). 

 

3 4 

1 
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Remise de trois Médailles de bronze 
 

Ce fut l'occasion de distinguer deux dirigeants d’associations 

des anciens-combattants et une organisatrice événementielle très 

impliquée dans les actions caritatives, en leur remettant la 

médaille de bronze de la Jeunesse, des Sports et de 

l’Engagement Associatif qui leur a été décernée au titre de la 

promotion du 14 juillet 2023. Le Conseiller Départemental 

Gérard BLANC a remis la distinction à René DUMALLE, la 

Conseillère Départementale Muriel DHERBECOURT à Serge 

DEFOY et le président de l’OMS d’Alès René REBOUL à 

France DHOLANDER. Mme Muriel DHERBECOURT, le 

Député du Gard Yoann GILLET et le maire de Beaucaire Julien 

SANCHEZ se sont associés à la remise des diplômes. Bien plus 

protocolaire pour coller à la hauteur des valeurs symbolisées par 

la médaille de la Jeunesse, des Sports et de l’Engagement 

Associatif, la remise des distinctions a été ponctuée par l’hymne 

national, la Marseillaise. 
 

Soutien des traditions du terroir - mise en valeur des comité départementaux, de la fédération 
 

Il fallait que le rassemblement fasse 

date, qu’il serve la cause des manades, 

ces élevages typiques où vivent 

taureaux sauvages noirs et chevaux 

blancs de race Camargue en des 

paysages magnifiques allant des 

marécages du delta du Rhône peuplés 

des colonies de flamants roses à la 

nature des pays du sud de Vaucluse. 

Cette zone méditerranéenne unique au 

monde par la diversité de sa faune et de 

sa flore, des Bouches-du-Rhône 

jusqu’à l’Hérault, englobe toute la 

partie sud du Gard. Elle constitue une 

des richesses régionales sur les plans 

économiques et touristiques, cela a été 

rappelé maintes fois lors des prises de 

parole des personnalités. En mettant en 

lumière le mérite des gardians et des 

manadiers. En y donnant une 

résonnance médiatique de grande 

envergure, l’objectif de ce premier rendez-vous 

de terrain est atteint.  

Pour les organisateurs, il était primordial de se 

positionner tout de suite, au plus haut niveau de 

l’échelle de la crédibilité et de la 

représentativité. Les deux comités 

départementaux organisateurs s’y sont 

appliqués, conscients de participer à la 

valorisation de l’image de la Fédération 

Française des Médaillés de la Jeunesse, des 

Sports et de l’Engagement Associatif, dont ils 

sont les structures décentralisées dans leurs 

départements respectifs. En prenant une part 

active dans la défense des traditions taurines de 

leur territoire, les dirigeants du Gard et de 

Vaucluse viennent d’initier une opération 

innovante, un essai réussi et transformé qui va 

en appeler bien d’autres étant donné la vaste 

implication du bénévolat en ces lieux comme 

dans les clubs taurins, les comités des fêtes, les 

associations de valorisation des traditions. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Après l’intervention de Joël DIJON vice-président de la 

Fédération Française de la Course Camarguaise, le Président de 

Vaucluse Gérard CHIOUSSE a pris la parole pour présenter la 

qualité du travail produit dans les manades : « Les taureaux y 

sont bien traités, ils vivent heureux sans maltraitance, après le 

spectacle on les ramène au pré dans la manade où ils sont les 

rois, les stars… ». Le discours du Président du Gard sera plus 

musclé, plus contrasté avec les bien-pensants, argumenté par des 

constats emplis de réalisme. Comme toujours, les vérités ne sont 

pas agréables à entendre, mais elles restent sources de réflexions 

approfondies et d’une plus grande lucidité avant 

d’entreprendre : « Les manades sont menacées, il faut être unis 

et forts pour proposer une défense efficace des traditions… », 

dira-t-il avant de clamer ses interrogations : « Il est indéniable 

que tous les départements concernés ne sont pas entièrement 

mobilisés… Quel poids et quelle écoute pouvons-nous avoir 

nous auprès des instances nationales pour que la situation des 

manadiers qu’on étrangle soit prise en compte ? »

 
Photos : 1- Intervention de Joël 
Dijon, Vice-Président de la 

Fédération Française de la 

Course Camarguaise ; 2- 

Groupe des bénévoles 

récompensés ; 3- Le manadier 

Michel Fouque présente les 
gardians lors de la cérémonie 

de remise de la médaille du 

Mérite Départemental. 

1 2 3 
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Passionné et serviteur infatigable de la race Camargue, Philippe MAUREL (Président de l’Association Française 

d’Equitation Camargue ; vice-président du Comité des médaillés du Gard JSEA ; vice-président du CDOS 30) est 

intervenu en une allocution qui illustre parfaitement les motivations actuelles. Il explique l’intérêt de préserver et de 

défendre la tradition et l’histoire des gens d’ici, patrimoine culturel de notre pays. C’est le cœur qui parle, voici le texte 

lu le 21 octobre 2023 à la cérémonie de récompense des gardians à la Manade du Rhône. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

« Il y a 2 ans déjà Pierre MOURNETAS liait connaissance avec 

Xavier GUILLOT, régisseur du domaine de Méjanes, propriété 

de Michèle RICARD. De cet entretien est venue l’idée 

d’organiser une grande journée afin de promouvoir nos 

traditions camarguaises, la préservation de nos us et coutumes 

au sein du grand delta rhodanien et la mise en lumière de nos 

valeurs. Malheureusement les chemins de vie ne sont pas 

toujours ceux que l’on espère et Xavier nous a quittés, laissant 

sa famille et ses amis dans une peine immense. Cette idée 

commune pourtant était toujours là. Le rapprochement entre nos 

deux comités départementaux du Gard et de Vaucluse et le lien 

familial avec le manadier Michel FOUQUE a permis 

d’organiser cette magnifique journée à la manade du Rhône et 

de mettre à l’honneur les cavaliers bénévoles qui, toute l’année, 

donnent de leur temps. Leur présence est nécessaire pour aider 

dans le travail quotidien au sein d’une manade. Ces gardians, 

authentiques défenseurs de nos traditions équestres pastorales 

sont les garants du maintien de nos manifestations taurines. 

L’équitation pastorale représente une tradition séculaire propre 

aux cavaliers du delta du Rhône et de son environnement 

culturel. C’est une équitation française, de travail, 

traditionnellement destinée à l’élevage extensif des taureaux de 

race Camargue. Sur le plan sociologique c’est une équitation 

populaire solidement implantée dans le milieu rural avec plus de 

3.000 cavaliers qui évoluent au sein de manades. Cette 

équitation pastorale ne peut se concevoir sans le noble taureau 

de race Camargue. Les élevages « Raço di Biou », reconnus 

depuis 1999, disposent d’un livre généalogique. 150 manades 

sont recensées totalisant plus de 20.000 têtes de bétail déployées 

dans toute l’étendue du grand delta, vaste territoire en zones 

humides de plus de 193.000 hectares. Ces élevages permettent 

de maintenir une agriculture raisonnée. Ils se sont adaptés à un 

milieu hostile et ils contribuent activement à la préservation de 

l’écosystème du delta et au maintien de sa biodiversité. La 

pratique sportive de la course camarguaise est au centre des 

festivités et du savoir vive local. L’animation et le partage de ces 

traditions, fortement ancrées, permettent de faciliter le 

développement de liens culturels et intergénérationnels. La 

Fédération Française de la Course Camarguaise organise des 

trophées taurins. Plus de 2.000 manifestations taurines sont 

organisées annuellement. Ces fêtes votives représentent pour 

l’économie locale un apport important pour les commerces de 

proximité. Les activités festives liées au monde du cheval et du 

taureau attirent les visiteurs. La vente de produits régionaux est 

une part importante dans l’équilibre financier des commerçants 

et artisans locaux. Sachons séduire les touristes de passage et les 

faire revenir et revivre avec nous ces moments de joie partagée. 

• Mettons toutes nos forces dans la préservation de nos us et 

coutumes ancestraux. 

• Sachons mettre en valeur toute la richesse de notre 

patrimoine culturel historique. 

• Restons fermes quant à la reconnaissance de nos 

revendications. 

Pour terminer je me permets de citer ces quelques vers de Carle 

NAUDOT de la « Cansoun di Gardian » : 

Gardian di Camarguo. Jamai ren nous a fa pau. Meme quand de 

fes nous cargo. Uno vaco o ben un biou. Dau gardian. En avans » 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
Photos : 1 – Allocution de Julien Sanchez, Maire de Beaucaire entouré de Yoann Gillet, Député du Gard et Pierre Mournetas, Président du Comité du 

Gard des Médaillés JSEA; 2 – Michel Fouque, le manadier présente les 6 gardians récompensés ; 3 – La Coupo Santo chantée par Roger Armand entouré des 
deux arlésiennes Mmes Armand et Maurel sous le regard de Gérard Chiousse, Président du Comité de Vaucluse des Médaillés JSEA. 

Texte de Philippe MAUREL 
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Photo : Les lauréats des distinctions de la Journée Mondiale du Bénévolat et les personnalités mardi 5 décembre 2023 à Nîmes 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Partout dans le monde, tous les ans, le 5 décembre est la Journée Mondiale du bénévolat. Elle met à l’honneur l’engagement des 

bénévoles dans différents domaines du vaste univers associatif, tels que : sport, culture, social, solidarité, santé, vie dans les 

quartiers ; qualité de vie ; protection de la nature ; l’environnement ; anciens-combattants ; citoyenneté ; traditions de notre terroir ; 

souvenir... « Ce sont ces acteurs locaux qui font aussi vivre la Ville », indique Halim BELHAJ, conseiller de la Ville de Nîmes 

délégué à la Vie associative et au bénévolat, aux sports dans les quartiers, aux sports scolaires, aux sports universitaires. Pierre 

MOURNETAS, le Président du Comité du Gard des Médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l’Engagement Associatif, soulignera 

dans son allocution d’ouverture de la cérémonie, « La diversité et la richesse du bénévolat dans et pour une ville, pour un 

département, pour la nation ». Comme tous les 5 décembre depuis 1985, il se doit d’honorer celles et ceux qui œuvrent souvent 

dans l’ombre, alors bonne fête aux 12,5 millions de bénévoles car être bénévole c’est avant tout consacrer son temps libre en mettant 

son énergie et ses compétences au service des autres. 
 

L’événement donne l’opportunité de mettre en lumière les 

réalisations de millions de bénévoles dans leurs associations et 

d’encourager davantage de personnes à s’engager dans des activités 

bénévoles. « C’est un honneur d’être ici et un bonheur de 

récompenser la promotion 2023 des associations et de leurs 

bénévoles. Le partenariat créé il y a trois ans avec la ville de Nîmes 

connait un succès constant et durable », explique Pierre 

MOURNETAS.  
 

Une sélection de 23 associations des plus actives ont ainsi été 

récompensées. « Encore un exemple car vous devenez un modèle 

pour des milliers d’autres ! », ajoutera le président du comité du 

Gard. Parrain de la soirée, le président du Rugby Club Nîmois, 

Steeve CALLIGARO aura des mots touchants : « Je suis très 

ému car je découvre l’engagement associatif depuis trois ans que je 

suis à la tête du RC Nîmois, qui ne peut fonctionner qu’avec le 

bénévolat. Tout ce qui est réalisé est possible grâce aux gens qui 

s’impliquent au quotidien pour les autres, merci et bravo ! » 

Comme l’indique la récente étude « La France associative en 

mouvement », près d’un français sur quatre donne du temps 

gratuitement à une association, ce qui représente environ 12,5 

Photos : 1- Discours de Jean-Paul Fournier, Maire de Nîmes ;  

2- Discours de Pierre Mournetas, Président du Comité départemental du 

Gard des médaillés JSEA. 

1 

2

1 

Nîmes 

Nîmes 

https://www.associations.gouv.fr/publication-la-france-associative-en-mouvement-edition-2021.html
https://www.associations.gouv.fr/publication-la-france-associative-en-mouvement-edition-2021.html
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millions de personnes. Et parmi elles, un peu plus d’un français sur 

dix, soit entre 5,2 et 5,4 millions de personnes, qui agissent sur un 

mode hebdomadaire et qui constituent la colonne vertébrale de ces 

associations. Plus de 85 % des associations françaises sont gérées 

exclusivement par des bénévoles. 
 

A l’occasion de la Journée mondiale du bénévolat, la Ville de 

Nîmes, associée au Comité Départemental du Gard des Médaillés, 

témoigne une nouvelle fois de son soutien auprès des associations 

qui œuvrent au quotidien pour des causes importantes Entouré de 

plusieurs élus municipaux, le Maire Jean-Paul FOURNIER a 

récompensé les bénévoles en les honorant du trophée mondial du 

bénévolat, mettant ainsi en lumière leurs réalisations et les 

remerciant pour leur engagement. Jean-Paul FOURNIER, maire de 

Nîmes est heureux, il exprime ainsi ses sentiments : « C’est un réel 

plaisir d’être avec vous et c’est chaque année l’occasion d’honorer 

votre engagement. C’est une richesse pour la ville et pour les 

Nîmois, vous jouez un rôle important en faisant vivre notre ville. 

Nîmes ne peut qu’être fière de tous ceux qui s’engagent pour elle. 

Félicitations pour votre investissement et pour le goût que vous avez 

des autres. » 
 

Les super trophées du bénévolat sont allés à l’AFAP 

d’Hervé GALTIER et au Roller Lib représenté par Alexis VIVES. 

Les trophées spéciaux au Comité départemental du Sport adapté par 

le biais de Patrice GREGEOIS, à Nîmes Handisport avec Jean-

Michel SAMAT et à Nîmes Sport Santé par sa représentante 

Claudine FOURNIER. 
 

Les trophées mondiaux du bénévolat vont à l’Association 

française des diabétiques du Gard de Rosine PORTERO, à 

l’APSH30 avec Stanislas CIERCIERSKI, à la Croix-Rouge 

française par l’intermédiaire de Maryse ROUSSILHON, à Africa 

Liberté à Rama GOMIS, à l’AFEV par Noé TISSERANT, à la 

Jeunesse sportive du CBA section football par Mohammed 

SAMARI. Pour l’AS Golf Nîmes Vacquerolles, c’est Laurent 

BARTHEZ qui est venu récupérer le trophée avant que le jeune et 

dynamique Hugo BERGER ne prenne celui du Fab Lab. Les Petits 

Débrouillards ont été récompensés avec Richard BERTRAND, le 

Club subaquatique des pompiers aussi par Olivier JAMANN. 

Gérard BURTZ a reçu le diplôme pour la Maison de 

l'accompagnement scolaire de Valdegour et Hamid BELKACEM 

pour Côtés Jardins Solidaires. C’est Jean-François GERARDI qui 

est venu pour le compte du comité de quartier Mas de Ville. 

Françoise ARNAL pour l’association Les Nîmoises, l’ancien joueur 

de foot devenu arbitre Gaël ANGOULA, le président du club du 

Gazélec, Christian DURAND du Macadam club nîmois ont eux 

aussi été diplômés.  
 

Danielle CHOUCHAN (Marguerittes), a quant à elle reçu la 

médaille de bronze de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement 

associatif. 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

Photo : Moment de convivialité et d’échanges  

avec Jean-Paul Fournier, Maire de la ville de Nîmes ; 

Roger Armand (Marguerittes) ; Pierre Mournetas ; 

Maryse Lepage ; Mme Armand. 

Photo 
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